



Lettre aux amis

Numéro 9 - Mai 2017

La chapelle de l'école a été bénite par notre Supérieur de District, Monsieur l'abbé Bouchacourt, le 12 mars. Désormais la liturgie peut se déployer dans toute sa force divine, et la prière s'en trouve facilitée. Le Seigneur l'atteste dans le psaume (49), « le sacrifice de louange est celui qui m'honorera, et là est la voie par laquelle je montrerai à l'homme le salut de Dieu ». Les garçons sont enthousiastes quand le culte est éclatant, et qu'ils peuvent prendre leur part à la gloire de Dieu. La liturgie, c'est le couronnement de toutes les activités terrestres. Elle récapitule tout, comme l'opéra récapitule les arts.

Le 29 juin à Écône, Monsieur l'abbé Jouannic, qui a passé une première année de mission avec nous, sera ordonné prêtre, et, le dimanche 9 juillet à 10h15, à l'école, il célébrera une première messe solennelle. Nous aurons donc la joie de nous associer à son action de grâce ce jour-là. Toute cette année, il s'est dévoué auprès des élèves dans l'enseignement du catéchisme et du service de messe, dans les récréations et le

soutien scolaire. Nous lui souhaitons toutes les grâces et la joie d'en haut dans l'exercice du sacerdoce qui va bientôt commencer pour lui.

C'est une bonne occasion de se rappeler que toute sainteté dans l'Église vient du sacerdoce du Christ. C'est la grâce du Christ Prêtre qui sanctifie l'Église et tous ses membres. L'Église romaine est son Corps mystique, et donc en elle tout ce qui est humain est appelé à être consacré, plongé dans la sainteté du Souverain Prêtre. « Notre vie est cachée avec le Christ en Dieu » aime à dire Saint Paul, ou encore « nous habitons dans le Christ ».

C'est donc lui qui donne sa forme et son orientation à notre zèle. En dehors de lui, vanité et zèle amer, dans un mouvement de balancier, car si nous n'y prenons garde nous pouvons semer dans la chair pour une moisson de corruption. Mais avec lui charité sincère, bonté, espérance, car alors nous semons dans l'Esprit Saint pour une moisson de Vie éternelle.

Toute famille, toute communauté est défailante, nous ne le savons que trop, même si nous avons tendance à nous voiler

« Il faut nous rappeler que toute sainteté dans l'Église vient du sacerdoce du Christ. »



La messe d'école du vendredi, le point d'orgue de notre semaine

École - Collège Saint-Martin

La Placelière, 44690 Château-Thébaud - Tél. : 02 40 56 85 26

cette réalité dans un réflexe d'amour-propre tellement naturel. C'est bien normal que nous protégions ce premier cercle auquel nous appartenons et par lequel nous sommes aussi ce que nous sommes. Pourtant nous aurions bien tort de nous prévaloir de la famille ou de la communauté : elles sont très fragiles, et, détachées du Christ, elles ne reçoivent plus la sève. « Sans moi, vous ne pouvez rien faire » nous dit-il, et « qui n'amasse pas avec moi dissipe ».

Aussi bien, à propos de vocations, le bon Dieu appelle qui il veut à son service, il n'est pas dépendant des « bonnes familles » ou des « bonnes écoles de la tradition », et il peut évidemment se passer de nous, surtout si notre zèle se passe de lui. La sainte Vierge a choisi de se manifester à des enfants très humbles, issues de familles saintes et qui souvent n'étaient pourtant pas « favorisées ». L'Esprit souffle où il veut. « Qui me voit, voit le Père » dit Notre-Seigneur à Philippe. Une bonne fois, avons-nous la paternité de Jésus ? Voilà une vraie question. Nos enfants, nos parents, nos amis, nos subordonnés peuvent-ils contempler la paternité de Jésus dans nos paroles, dans nos gestes et nos pensées ? Nous devons sans cesse le vérifier sans présumer de nous-mêmes, sinon nous risquons de perdre toute fécondité. Et si nous parlions de l'autorité sans le respect qui lui est dû, même devant nos enfants, quelle confiance accorderaient-ils à la nôtre ? Nous leur communiquerions notre arrogance et notre suffisance.

Le plus important pour chacun de nous, c'est donc de nous placer dans la dépendance au Sacerdoce du Christ. Nous ne pourrions pas nous rengorger en nous disant qu'avec tous les soins que nous avons prodigués à nos jeunes, ils sont désormais à l'abri et assurés de leur salut. Avec l'éducation que nous leur donnons, quand même ! Non, ces garçons que les parents nous confient répondront à leur vocation et se sauveront parce qu'ils l'auront voulu, qu'ils auront fait la démarche personnelle de recevoir la grâce du Christ Prêtre, et de développer leurs talents dans cette grâce. Ils ont beaucoup reçu, et il leur sera beaucoup demandé.

Notre mission alors ? Les mettre en contact avec la Lumière, la Vie, ne pas la leur cacher, leur transmettre toute la vérité essentielle, et d'abord la parole de Dieu ! S'assurer qu'ils puissent la reconnaître aisément, ce qui implique que l'intelligence soit bien éveillée et capable d'analyser et de comprendre, d'admirer la vérité pour elle-même et non pour ce qu'elle rapporte. Ensuite, notre exemple, entraînant et encourageant. Les jeunes sont généreux quand ils nous voient engagés au milieu d'eux, à faire les exercices avec eux, avant de nous réjouir ensemble de les voir voler de leurs propres ailes. Ainsi éclairée, leur intelligence peut s'élancer vers Dieu, dans un geste libre, un geste d'offrande et de reconnaissance. L'Amour appelle l'amour. Dieu nous appelle, nous presse, et personne ne peut répondre à notre place.

Vocations de prêtres bien sûr, et de religieux. Forts dans la foi, et aussi sûrs dans le jugement. Zélés, ardents, et humains. Dans un sens à peine plus large, vocations de soldats, de paysans et de poètes. Ces dernières vocations peuvent d'ailleurs se retrouver dans tous les corps de métier. Elles transmettront encore dans notre France une beauté sans valeur marchande, la chevalerie dont les hommes ne peuvent pas se passer sans mourir spirituel-



La communion, avec M. l'abbé Jouannic, notre diacre

lement. Ce serait une illusion de vouloir transmettre la foi avec des manières de mufler. Voyez par exemple le film Mission. Roland Joffé est vraiment un réalisateur génial. Dans la forêt tropicale, tout commence avec la douceur et la clarté du hautbois et des saintes images. Cela n'enlève rien à la fulgurance du message. Nous devons avoir du souffle pour que les jeunes en aient, et qu'ils puissent le transmettre à leur tour. Nous n'avons pas beaucoup de temps. Tout peut se faire très vite, ou jamais.

Quelques nouvelles de nos réalisations ? L'école va connaître un nouveau développement dans les mois qui viennent, puisque nous allons ouvrir une classe de maternelle et de Cours préparatoire. Nous allons recevoir les enfants dans la cour des communs, elle leur sera réservée, avec toutes les commodités sur place, et la chapelle en face. Nous allons aménager la salle de classe, les jeux, les sanitaires adaptés juste à côté et la cour. Dans le même temps, nous installons une petite classe de dédoublement qui servira pour des petits groupes.

Le projet d'agrandir l'école avance, l'appel d'offres a été lancé et analysé. Il nous faut trouver les fonds nécessaires. En attendant la réalisation de ce chantier, nous allons consolider notre école et notre collège, continuer à gagner du terrain dans tous les domaines, tant dans la discipline que dans les études. Un beau chemin a déjà été parcouru depuis quatre ans, nous devons continuer.

Ce n'est pas facile de trouver de bons professeurs qui trouvent leur place dans notre projet. Ils sont là pourtant, dévoués et toujours enthousiastes dans l'exercice de leur mission. Grâce à Dieu les liens qui nous unissent sont des liens d'amitié, les élèves le savent bien. Cela soutient notre zèle à tous. Mademoiselle Jouannet et Monsieur Raffray vont nous quitter à la fin de l'année. Qu'ils trouvent déjà ici l'expression de notre reconnaissance pour ces années qu'ils nous ont données. Merci à tous nos professeurs pour leur dévouement.

Et vous, chers amis et bienfaiteurs, merci de votre aide généreuse et persévérante. Que le bon Dieu vous bénisse ! Vous êtes tous les jours dans notre prière, avec tous ceux qui vous sont chers, vivants de ce monde ou de l'autre.

abbé Bruno LAJOINIE

ÉQUIPEMENT DE LA CHAPELLE

Avec le temps nous allons équiper et orner notre chapelle. Statues, fonts baptismaux, pupitres, chemin de croix, tapis d'autel, autels latéraux, vitraux et tapisseries, ornements, chasubliers, mobilier pour le parloir. Ce ne sont pas les idées qui manquent, mais plutôt les moyens. Peu à peu nous y viendrons.

Vous pouvez nous aider en adressant vos chèques à l'ordre de **Fraternité Saint-Pie X – La Placelière à l'adresse de l'école : École Saint-Martin – La Placelière – 44690 Châteaueu-Thébaud.**

L'AUTEL ET LA CLOCHE

L'autel de la chapelle vient de l'église Saint-Jean-Baptiste de Salins-les-Bains, en Jura. Cette église, dont la structure est profondément endommagée, a été désacralisée. Que soient encore remerciées ici les autorités du diocèse de Saint-Claude pour nous avoir permis de sauver cet autel magnifique et de le remettre à l'honneur.

Quant à la cloche qu'on nous avait offerte, il s'avère qu'elle est trop abîmée pour pouvoir fonctionner convenablement. Elle sera donc fondue dans les ateliers de Monsieur Philippe Paccard sur les bords du lac d'Annecy (Haute-Savoie) pour fabriquer une nouvelle cloche.

NOUS AVONS BESOIN D'AIDE

Dans l'entretien de la maison pour soutenir notre équipe le vendredi à 16h30.

Dans le domaine du bâtiment : plâtre, peinture, etc.

Dans la décoration : encadrement, rideaux.

Dans l'entretien du parc, plantations, nettoyage, reconstruction des murs d'enceinte.

SI VOUS POUVEZ NOUS AIDER EN NATURE, NOUS RECHERCHONS

Des poules (mais pas de coq !)

Des tables de ping-pong d'extérieur

Des plans pour notre jardin potager

Des petits arbres à planter pour le parc ou le verger

Un rétroprojecteur

Des livres pour fournir la bibliothèque du primaire (notamment les tout petits) et du collège

Des CD de musiques classique ou militaire



À Saint-Martin, un temps pour tout

FÊTE DE L'ÉCOLE

Notez bien la date de la fête de l'école, à laquelle vous êtes tous conviés : **dimanche 25 juin 2017.** Grand'messe à 10h15 (dans la grande chapelle flambant neuve), apéritif et buffet campagnard.

Contactez-nous pour nous aider à organiser cette journée et à développer des activités ou ventes de charité au profit de l'école : vestiaire, confection, etc.

L'ENCADREMENT DE L'ÉCOLE SAINT-MARTIN

Abbé Bruno LAJOINIE, directeur ; **Abbé Denis BEDEL**, assistant, chargé du primaire, aumônier ; **Abbé Bernard JOUANNIC**, assistant ; **Frère Louis-Joseph GIRAUDEAU**, assistant, **Frère Emmanuel-Marie CURTET**, assistant.

Monsieur Stanislas AUBAN, professeur d'histoire, de géographie et de sport ; **Madame Isabelle BERTON**, institutrice de CM2 ; **Madame Sophie DENIS**, professeur d'anglais et d'espagnol ; **Mademoiselle Marie JOUANNET**, institutrice CE1 – CE2 ; **Madame Anne MORILLE**, professeur de français ; **Monsieur Alexandre PONS**, professeur de français et de latin ; **Monsieur Augustin RAFFRAY**, professeur de mathématiques et de sciences ; **Mademoiselle Nathalie THÉVENET**, institutrice de CM1.

Madame Anne-Elisabeth CHABRIDON, secrétaire comptable ; **Madame Hélène NOVILLO**, intendante ; **Madame Françoise LEPAGE**, intendante.

Vous souhaitez rejoindre notre encadrement ? Nous serions ravis de faire votre connaissance. Adressez-nous votre demande et votre CV à l'adresse de l'école.

À compter de la rentrée 2017, nous recherchons dans le voisinage de l'école des bonnes volontés pour prendre en mains des élèves en difficulté scolaire. Merci de nous contacter pour nous faire connaître vos disponibilités.

LA VIE DE L'ÉCOLE EN IMAGE



Nos élèves de CM1 à l'exercice

DIFFUSION DE NOTRE LETTRE

Merci de diffuser très largement cette lettre, et de nous faire connaître les coordonnées des personnes susceptibles de nous aider.

Si vous souhaitez obtenir une version informatique de la lettre, si vous souhaitez nous écrire via Internet, ou nous faire part d'une liste de bienfaiteurs potentiels, contactez-nous à : amisecolestmartin@gmail.com

POUR NOUS AIDER

Vous pouvez adresser vos dons à l'ordre de l'AEP SAINT-MARTIN (La Placelière – 44690 CHÂTEAU-THÉBAUD)

Il est possible aussi de mettre en place un virement automatique

CIC NANTES AEP SAINT MARTIN - IBAN FR76 3004 7141 2200 0201 1190 171

DÉDUCTION FISCALE

Sur simple demande de votre part, nous vous adresserons un reçu fiscal.

Pour les particuliers, 66% du montant de votre don est déductible de votre impôt sur le revenu dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

Pour les entreprises assujetties à l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés,

60% du montant de votre don est déductible de votre impôt dans la limite de 5% du chiffre d'affaires.

Vous recevrez un reçu fiscal qui sera à joindre à votre déclaration de revenus de l'année au cours de laquelle le don aura été effectué.

DÉDUCTION DE L'ISF

Si vous êtes assujettis à l'Impôt de Solidarité sur la Fortune, la Fondation Pour l'École, reconnue d'utilité publique par le décret du 18 mars 2008, subventionne des écoles hors contrat telles que la nôtre et vous offre un cadre pertinent de déduction de votre ISF. Fondation Pour l'École, 25 rue Saint-Isaure, 75018 PARIS - 09 65 33 87 79 - www.fondationpourlecole.org